
 
Circonscription
Aunis Sud Atlantique
Cité administrative Duperré
Place des Cordeliers
CS 60508
17021 La Rochelle Cedex

École primaire Lucile Desmoulins
11, rue de la verrerie
17 540 Vérines
Tél. : 05 46 37 08 22 – Fax: 05 46 37 68 82
mail : e-verines@ac-poitiers.fr

Conseil d'école
du mardi 5 mars 2024

Début de séance     :   18h00

Présents :
- Enseignants :  Mmes  BAKAN Elodie, CHAUVEAU Nathalie, COSTERO-BORDERIE Ca-

mille, FORTUNA Marie, LE PANSE Muriel, PEREZ Sara (remplaçante de Mme THOMAS), POS-
TEL Marion et RAUDE Audrey.

-  Parents  élus  :  Mme  DUFRECHE Michelle, Mme Emilie  CHARPENTIER, Mme Edith
GUIGNARD, M. Matthieu  BELMONTET, Mme Amélie  DESVÉ, Mme Chloé  VINET,  M. Aurélien
FAIDY, Mme Anaïs  BOUDOIRE,  Mme Valérie  GRAILLON, M.  Rémi  BOIRON,  Mme Mathilde
BOUJU.

-  Mairie  :  Mme  KREUTZER  Lætitia,  Adjointe  déléguée  aux  affaires  scolaires  et  Mme
MEODE, maire de la commune

- Directrice : Mme JAHIER Emmy

Personnes excusées :
- Enseignants :  GUY Carole, JOLLY Audrey, CASANAVE Sylvie, THOMAS Florence.
- Parents élus :  Mme Hélène SAVARIT
- PAPJ : MANTHE Shaya
- Représentée : Mme PUISAIS Anne (Inspectrice de l'Education Nationale)

Secrétaires de séance : Mme FORTUNA Marie, M. BELMONTET Matthieu

1 - Activités et projets pédagogiques

Pour information, les inscriptions pour les futurs PS ont été lancées. Après inscription auprès de la
mairie, les parents s’inscrivent pour visiter l’école.

CYCLE 1     : Maternelle  

Tous les PS, MS et GS se sont rendus au cirque Arlette GRÜSS le 2 février. Cette sortie a coûté
574€ pour les bus et 576€ pour les places de cirque = 1150€, soit 15,10€ par élève.
Le Carnaval s’est déroulé le 13 février, jour du Mardi gras et tous les élèves de l’école se sont re -
trouvés déguisés pour profiter d’un moment festif à la récréation.
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Tous les GS ont bénéficié d’une intervention-prévention avec l’association Enfance et Partage sur
le respect du corps. L’idée était de faire prendre conscience aux élèves d’oser dire non à l’adulte
si leur action les mettait mal à l’aise ainsi que de pouvoir trouver une personne de confiance pour
en parler.
Les PS et les MS font un travail autour du personnage du loup en faisant la différence entre le
loup en tant qu’animal et en tant que personnage de conte et en travaillant sur Le Petit Chaperon
Rouge et les 3 Petits cochons.
Les 4 classes du pôle maternelle auront 2 x 1 heure avec la ludomobile.
La diversité linguistique à travers une marionnette passant dans les classes de maternelle est tou-
jours en cours.
Les deux classes PS/MS ont ouvert depuis mi-janvier leurs portes aux parents afin de voir le fonc -
tionnement de la classe. Un parent à la fois vient passer une matinée. 40 dates sur 5 mois auront
été proposées par classe pour permettre à tous les parents de vivre le quotidien de leur enfant.
Mme JAHIER peut prendre un temps également pour expliquer le travail en amont fait par l’ensei -
gnante afin d’organiser le travail pédagogique.

Pour la dernière période, les 4 classes du pôle maternelle se rendront à la Moulinette pour des ac -
tivités autour des insectes. Les PS/MS sortiront le 21/05 et les GS/CP, le 13/06 : 532€ pour les
bus, soit 5,40 par élève.
Les deux classes de GS/CP auront leur séquence d’aisance aquatique à la piscine Lucien MAY-
LIN de La Rochelle, du 23/05 au 7/06 tous les matins sauf le lundi. 
Le budget de sortie de 36€ par élève devrait permettre également une sortie poney pour les PS-
MS en cette fin d’année pour le plaisir des élèves et toujours dans le thème des Jeux Olympiques.

CYCLE 2     :  

En décembre :
Ludomobile / venue du Père Noel / marché de Noël.

08/12 :  Course du muscle :  Les élèves de CE2 (Florence) ont participé à une course pour le
Téléthon organisée par l’amicale des sapeurs-pompiers de Vérines.
Sortie au Museum de La Rochelle avec les CE2 (Florence) sur le thème « l’unité et la diversité
des êtres vivants ».

En février : 
06/02 : initiation au Kung Fu pour les CP-CE1 (2ème séance le 06/03).
13/02 : carnaval de l’école (avec déguisement).
15/02 : Intervention harcèlement pour les CE2 (Florence).

En mars : 
18/03 et 21/03 : intervention de PAPJ auprès de tous les CP de l’école et des CE2 de l’école sur
les écrans, il apparaît qu’environ 15% des CP ont accès à des images pour les 16 ans et +. Chez
les CE2, les chiffres augmentent à 30 %. Certains élèvent regardent  encore les écrans avant
d’aller à l’école, et les quotas de temps, sont dépassés à 98 % pour les deux niveaux.
28/03 : intervention de l’association Enfance et partage pour les CE1 (droits des enfants).

En avril :
Le  02/04 :  les  CP des  GS-CP auront  un  escape  game avec  l’OCCE 17 sur  le  thème de  la
Charente-Maritime.
08/04 : le 100è jour d’école pour les CP-CE1 et les CE1-CE2 (1).
Voyage scolaire à Lezay le 29 et le 30 avril, financé à hauteur de 36€ par enfant par l’association
de parents d’élèves Lucile et compagnie : UN GRAND MERCI à Lucile et Compagnie ! Coût total :
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113€  par  élève :  dont  36€  de  Lucile  et  Compagnie,  8€  du  SIVOM,  45€  de  participation  des
parents,  et 24€ récoltés par toutes les actions menées par les enseignantes.

En mai : 
14/05 : rencontre des CP-CE1 de Vérines avec les correspondants de CP-CE1 de Sainte Soulle à
l’Ours Plume à Bourgneuf (trajet en bus yélo ligne 15 jusqu’à Sainte Soulle puis à pied jusqu’à
Bourgneuf), avec pique-nique.
23/05 : début des 8 séances à la piscine pour les CP + les 7 CE1 de la classe des CP-CE1.
24/05 : rencontre sportive autour des JO des CE1-CE2 (1) de Vérines avec les CP d’Angliers (sur
le terrain de foot, avec pique-nique).
23 et 30/05 : intervention de LADAPT (association pour une sensibilisation au handicap).

En juin : 
28/06 : fête de l’école.
Olympiades : date à déterminer.

CYCLE 3     :  

-  Intervention  de  prévention  Internet pour  les  CM1/CM2  par  l’adjudant  Tanguy  Fransoret:  le
vendredi 20 octobre. 
- « Course du muscle » :  Les élèves des 3 classes ont participé à une course pour le Téléthon
organisée par l’amicale des sapeurs-pompiers de Vérines l’après-midi du vendredi 8 décembre à
laquelle ont également participé les élèves de cycle 3 de l’école d’Angliers. Les élèves se sont
beaucoup  investis :  ils  ont  tous  couru  au  minimum  15  minutes  et  jusqu’à  40  minutes  pour
quelques-uns. Les parrainages des enfants ont permis de récolter la belle somme de 1222,18
euros pour le Téléthon. Un goûter ainsi qu’un diplôme ont été remis à chaque enfant à l’issue de
la course.
- Intervention sur le harcèlement avec l’équipe mobile de sécurité du rectorat : le jeudi 15 février.
- Intervention PAPJ pour les CM2 le vendredi 19 janvier pour les animations qui peuvent leur être
proposés l’été notamment.
- Cycle natation pour les CM1 : du 18 janvier au 2 février les matins (10h10-10h45 dans l’eau).
Stage massé de 8 séances. Mme Bakan et Mme Fortuna ont accompagné les élèves à raison de
4 séances chacune. 2 parents accompagnateurs étaient également présents pour chaque séance.
Un grand merci aux parents volontaires. Les séances se sont bien déroulées et ont permis à la
grande majorité des élèves de valider le pass nautique indispensable pour participer à la voile
prévue la prochaine année scolaire.
- Carnaval : journée déguisée le mardi 13 février.
- Intervention PAPJ pour les CM1-CM2 sur le thème « en route pour mes droits (9-13 ans) le 19
mars.
À venir :
* Un Cycle escrime avec un maître d’arme du club d’escrime de La Rochelle est en cours de devis
pour la période 5.
*  Sortie pour les deux classes de CM1-CM2 aux « Fêtes Maritimes de La Rochelle » qui sera
financée par la CDA.
* Sortie de fin d’année prévue autour du thème du sport (2 activités normalement) mais en cours
de devis.

CM1-CM2 (2) Mme Bakan :

- Projet en lien avec le thème choisi de l’année : Le Jeux Olympiques → Projet d’écriture ( « les
voyages de phryge » ), thème décliné en poésie, littérature, arts plastiques, éducation musicale,
EPS
- Cycle rugby : 3 séances par un intervenant extérieur en janvier.
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- Correspondance scolaire avec une classe du Canada : un échange de courriers par période.
Chaque élève s’est vu attribuer un correspondant pour l’année. Écriture en anglais et en français.
Visio envisagée pour la dernière période.
- Sortie au musée du nouveau monde le vendredi 29 mars avec un atelier « paroles d’esclaves ».
- Classe inscrite au programme de découverte de l’escrime à l’école: Allez, escrime à l’école : on
a assisté à une visio-conférence avec deux champions d’escrime préparant les JO 2024 : Héloïse
Pelletier et Armand Spichiger puis séquences en EMC sur les valeurs de l’olympisme.
*  Des Olympiades seront  organisées avec une classe de  CM1/CM2 de l’école  d’Angliers :  le
vendredi 24 mai.

CM1-CM2 (1) Mme Fortuna :
* Sortie au musée du Nouveau Monde prévue le 24 mai « enquête au musée ».

Pour rappel, nous travaillons autour d’un parcours de santé et citoyenneté (transmis au conseil
d’école précédent) afin que chaque élève d’un niveau puisse se construire, tout au long de sa
scolarité à Vérines, au travers de ses droits en fonction des droits des autres, de son bien être et
du respect qu’il peut recevoir et donner dans la société.

2 - Partenariat avec la mairie

- Projet voile pour la rentrée 2024 pour les CM2. Toutes les écoles de la CDA pourront emmener
leurs élèves de CM2 à un stage de voile d’une semaine.
- Une réunion publique le 15 mars est donné à 18h30 pour présenter le projet de restructuration
de l’école et ouverture des portes de l’école aux vérinois pour qu’ils puissent voir la vétusté et les
besoins de l’école.. Démolition prévue en juillet. La première phase sera la démolition des bâti-
ments de classe et l’agrandissement du restaurant scolaire. En septembre les classes seront dans
des préfabriqués. Il y aura également une réflexion autour de l’aménagement de la cour.
- La mairie a financé trois tableaux qui ont déjà été installés mais deux ne correspondent pas aux
commandes qui avaient été faites. Ils seront désinstallés et changés. 
-  Mme KREUTZER est  en lien avec la  ludomobile  pour  reconduire leur  intervention dans les
classes  ainsi que  sur la pause méridienne (5h par mois pour les classes, 2h par mois pour la
pause méridienne). Il y aura aussi un temps sur le mercredi et/ou le samedi à la maison des asso-
ciations pour les familles.

3 – Parole à l’association des parents d’élèves Lucile et Compagnie

Ci-joint le compte-rendu de la réunion du 8 mars.

4 - Parole à l’association du périscolaire, PAPJ
Mme MANTHE Shaya n’étant pas là, son point sera reporté au troisième conseil d’école.
Par ailleurs, concernant le questionnaire, PAPJ invite les parents d’élèves concernés et/ou élus à
prendre rendez-vous directement avec eux car ils découvrent les remarques directement par les
questionnaires et personne n’est venu leur en parler en amont. Certaines situations peuvent se ré-
soudre en dehors des conseils d’école.

5 - Questions des parents d'élèves
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À la suite des différents retours du questionnaire, la mairie, l’école et les parents d’élèves ont pu
échanger sur les sujets. Aucun représentant de PAPJ n’était présent et ils n’ont pas fait parvenir
de réponse aux différentes questions que nous leur avons posées. Pour rappel, PAPJ a proposé
de prendre contact directement avec les parents élus et/ou la mairie pour faire le point ensemble.

Le premier point concernait la pause méridienne et l’encadrement qui pouvait être remis en cause.
Suite à des soucis avec des agents, ces derniers ont été reçus par la mairie et mis en garde. Le
temps méridien a été évoqué à nouveau pour diminuer cette longue pause du midi. Cependant, il
apparaît que si la pause méridienne est diminuée, les horaires soit du matin, soit du soir, soit des
deux seront modifiés et ainsi les élèves devront aller davantage au périscolaire. Les parents élus
ne valident pas cette perspective évoquant les problèmes financiers et les difficultés à inscrire
leur(s) enfant(s) à PAPJ en terme de capacité d’accueil.
Suite à la question d’un parent élu, la mairie a confirmé la possibilité de l’ouverture des portes de
la pause méridienne (cantine et récréation) aux parents qui le souhaitent. Cela ne pourra se faire
que pour un parent par service. Il suffit de prendre contact avec la mairie.
De manière générale, la mairie a inscrit les agents à des formations pour faciliter leurs actions
auprès des enfants ;

• Novembre : vivre ensemble et régulation des conflits des enfants
• Mars-avril : gestion des incidents entre enfants.

Concernant le sujet du harcèlement, les enseignants communiquent de manière régulière entre
eux pour avoir un suivi des différents cas. Toutes les informations sont également transmises
d’une année sur l’autre. Les résultats du sondage mettent en avant leurs actions qui répondent
correctement aux différentes situations. Il y a différents leviers en fonction de la gravité des faits.
Il  est  rappelé  qu’un  des  leviers  possibles,  le  Programme pHARe,  peut  être  proposé  dès  la
maternelle, mais n’est pas utilisé tout de suite car moins pertinent à cet âge. Les élèves doivent
notamment être en capacité de mettre des mots sur leurs sentiments.

Pour  les  accidents  qui  surviennent  dans  l’école,  il  n’y  a  pas  de  protocole  ou  de  procédure
ministérielle  particulière.  En  cas  d’accident  entraînant  des  conséquences  corporelles,  il  est
fortement conseillé de faire parvenir un certificat médical dans les 48h, pour que l’école puisse
faire la déclaration d’accident.
La directrice va rechercher si elle peut trouver des éléments plus précis pour le prochain conseil
d’école.

Le sujet des repas et de leur constitution a été évoqué, même si d’ici un an, il va être réformé avec
la construction du nouveau restaurant scolaire, qui sera organisé en self, avec des repas gérés
par un prestataire externe.
Pour l’heure actuelle, les repas sont élaborés par la mairie qui se base sur un plan alimentaire
d’une diététicienne un peu daté. La mairie a fait une demande de devis pour le mettre à jour. Une
commission autour de la gestion des menus avait été proposée l’année dernière mais personne
ne s’est inscrit à cette commission.
Pour ce qui concerne le service actuel, il est possible de se faire resservir tant qu’il reste de la
nourriture. La plupart du temps, les agents jettent des restes.

Pour le souci d’accès à l’école le matin, ils s’expliquent en partie à cause du terrain vague à côté
des pompiers qui est souvent fermé en raison des pluies. La situation ne va pas s’arranger l’année
prochaine car avec les travaux de rénovations de l’école, des classes en algeco seront installées
sur le parking des enseignants et personnels communaux.
Le parc sera entièrement sécurisé.

Le dernier sujet abordé concerne la classe de double niveau Grande section / CP.
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La classe possède deux zones distinctes.
Les  CP de  cette  classe,  ont  deux  temps  privilégiés dans  la  journée  de  10-15  min  avec  la
maîtresse  pendant  que  les  grandes  sections  sont  en  pause.  Ce  qui  favorise  beaucoup  leur
apprentissage.
De plus, les lundis, les grandes sections sont seuls avec la maîtresse pendant que les CP sont
aux sports.
Les mardis, jeudis et vendredis, le décloisonnement permet une nouvelle fois de travailler avec les
CP par groupe de 11 en début d’après-midi.
Ce qui peut sembler être un inconvénient au premier abord se révèle être une chance de travailler
plus régulièrement en petit groupe.

Il  est possible que certaines questions posées ne soient pas clairement mentionnées dans ce
rapport, nous vous invitons à vous rapprocher des délégués des parents des élèves pour avoir de
plus amples informations.

Fin de séance     :   20h24
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